

SÁBADO 13 DE NOVIEMBRE DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CURSO DE LENGUA DE SEÑAS MEXICANA

FOMENTA IEEQ INCLUSIÓN DE COMUNIDAD DE PERSONAS SORDAS

Integrantes del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) completaron el curso en Lengua de Señas Mexicana 'Haz Arte al Hablar con tus Manos', impartido por la Asociación Queretana de Intérpretes (ASQUI) A.C. La actividad se realizó en el marco del Programa de Capacitación al Funcionariado del IEEQ 2021, del 17 de septiembre al 12 de noviembre, con el objetivo de fortalecer la inclusión, la atención y la comunicación institucional con la comunidad sorda en la entidad. La instrucción estuvo a cargo de Liliana Ruiz Carrasco, Presidenta de ASQUI, y contó con la participación de las Consejeras y los Consejeros Electorales del Consejo General, así como personal de áreas técnicas y operativas del Instituto. Las temáticas abordadas fueron: ¿Quién es una persona Sorda?, Alfabeto Manual, Cultura, Reglas de urbanización, Pronombres personales, Pronombres posesivos, Antecedentes históricos, La Lengua de Señas, Vocabulario Básico; Saludos, modismos y cuestionamientos; Números, colores y personas y Tiempo (días, meses y estaciones). En la clausura del curso la Consejera Presidenta del IEEQ, Adriana Sánchez Núñez, destacó la importancia de esta capacitación para una mejor comprensión de las personas sordas y tomar las acciones institucionales pertinentes. Asimismo, señaló la necesidad de reconocer y promover el uso de la Lengua de Señas Mexicana, como medio de expresión e inclusión, así como por la diversidad lingüística y cultural que representa. Entre las personas asistentes al curso estuvieron las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola; la Directora Ejecutiva de Educación Cívica y Participación, María Nieto Castillo, y la Titular de la Unidad de Inclusión, Reyna Soto Guerrero. (EUQ 2)

<https://elqueretano.info/trafico/fomenta-ieeq-inclusion-de-comunidad-de-personas-sordas/>

<https://www.cronicaregional.com.mx/estados/personal-del-ieeq-concluyo-curso-en-lengua-de-senas-mexicana>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/fomenta-ieeq-inclusion-de-comunidad-de-personas-sordas>

<https://arnoticias.mx/2021/11/12/fomenta-ieeq-inclusion-de-comunidad-de-personas-sordas/>

<http://www.expresoqueretaro.com/noticias/fomenta-ieeq-inclusion-de-comunidad-de-personas-sordas/>

<https://www.queretarotv.com/?p=53956>

<https://circulonoticias.com/fomenta-ieeq-inclusion-de-comunidad-de-personas-sordas/>

<https://www.sinpermisoqro.mx/fomenta-ieeq-inclusion-de-comunidad-de-personas-sordas/>

<http://www.activoq.com/politica/fomenta-ieeq-inclusion-de-comunidad-de-personas-sordas/>

<https://adninformativo.mx/fomenta-ieeq-inclusion-de-comunidad-de-personas-sordas/>

SÁBADO 13 DE NOVIEMBRE DE 2021

PÉRDIDA DE REGISTRO DE FXM

PULSO “PISO RESBALADIZO PARA EL 2024”

Por Andrés González

Conforme se acerca el 2024, el piso político del país, de los estados – incluyendo Querétaro – se está tornando sumamente resbaladizo. Ayer, el exgobernador Pancho [...] Conforme se acerca el 2024, el piso político del país, de los estados – incluyendo Querétaro – se está tornando sumamente resbaladizo. Ayer, el exgobernador Pancho Domínguez, declinó una invitación que le hiciera el líder de su partido, Marko Cortés para ser coordinador político y territorial para el estado de Oaxaca, entidad que tendrá elecciones para el 2022 en la que se elegirá gobernador. Y más pronto que tarde, es el propio Pancho quién le contesta a su líder nacional: “Por tercera ocasión reitero mi postura: no participaré en ninguna actividad con la actual dirigencia del PAN. No seré cómplice de la destrucción del Partido ni en la extinción de la democracia y la libertad mexicanas. Urge recuperar la altura, visión y talento”. Pero a la par, del grupo parlamentario del PAN en el senado, le llegó una pedrada más grande. Es la renuncia de la senadora por Aguascalientes Martha Márquez, quién dejando 18 años de militancia en ese partido – el PAN – le presentó a Marko Cortés su renuncia, aduciendo razones muy similares a las del queretano; porque “Marko hizo trampa para quedarse con la dirigencia nacional” para señalar como tapadera de gobiernos corruptos en su estado – en el gobierno estatal de Aguascalientes, en el municipal – y no seré cómplice de la corrupción y de una dirigencia que no está pensando en los mexicanos”. Con ella y en los últimos dos meses, suman tres los políticos que dejan al PAN, estando en funciones como legisladores. En Querétaro el piso también se está poniendo resbaladizo. Sigue que a la visita de Mario Delgado al estado – justo hizo ayer ocho días – un grupo de militantes que pertenecieron al desaparecido partido FXM – si, el de Juan Carlos Martínez y que alentó don Pedro Haces – se acercaron al líder nacional de Morena, dizque para saludarlo. En este grupo se le vio a la fuerza “líder estatal” Mariana Ortiz Cabrera – y a otros – que buscan resollo en el partido de AMLO, porque a todos ellos el IEEQ les cortó la corriente, por no haber alcanzado el mínimo de votos para conservar su registro. El dictamen final emitido el pasado viernes 5 del mes en curso – justo el día que aquí estuvo Mario Delgado – fue cuando el IEEQ aprobó por unanimidad, la negativa de registro del entonces partido político nacional Fuerza por México, pero esta vez como partido político con registro local. Y es que este partido no obtuvo en Querétaro al menos el 3 por ciento de la votación válida emitida en el proceso electoral local, por quedarse en el 1.9 por ciento para renovar la legislatura local y a duras penas llegó a solo el 1 % para la titularidad del Poder Ejecutivo local. Por eso la extraña coincidencia de buscar a Mario Delgado “para saludarlo”. Y es que la muy baja votación aquí tenida por Juan Carlos Martínez, por FXM pues, es el resultado de una “campaña” en donde solito se exhibió. Baste recordar aquella entrevista a varios medios locales del 15 de mayo de este 2021, justo unos veinte días antes de las elecciones. La ofrecía su candidato a la gubernatura, Juan Carlos Martínez y le acompañaba su hacedor político y moral, don Pedro Haces. Estaban ahí los cinco candidatos a diputados federales, pero también Mariana Ortiz Cabrera, la presidenta del CD local de FXM en Querétaro. Todo parecía ir normal; pero ahí sale el tema – muy actual y de moda – de los matrimonios igualitarios. A Querétaro, dijo Juan Carlos, “yo no le diría mocho”. Yo le diría hipócrita. Entonces, hay que tener un valor civil, ¿sí?, vamos empezando por ahí. Pero eso es importante, porque esa es la doble moral que se ve en muchas colonias, que se van los domingos, se dan una buena “persignadita” y de ahí salen y se van a dar la vueltecita a otros lugares...andan... este... con dos o tres amiguitos por ahí. Y lo mismo, es un Querétaro que de día anda de suelas y de zapatos planos y en la noche, me salen de tacones...y entonces, son hipócritas y tienen una doble moral”. No aclaró de quién era esa doble moral ni en qué partido se refugiaban, pero el lenguaje utilizado, a cualquier que sea su destinatario, resultó sumamente ofensivo. Y por eso también los pocos votos que alcanzó. Ahora, con el calorcito que buscan en Morena algunos de sus líderes, ya sabemos de qué lado “mastica la iguana”. El piso, también en Querétaro, se está poniendo sumamente resbaladizo.

SÁBADO 13 DE NOVIEMBRE DE 2021

<https://codiceinformativo.com/columna/piso-resbaladizo-para-el-2024/>

SANCIÓN AL PVEM

SANCIÓN TEEQ AL PVEM

El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) resolvió sancionar al Comité Estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). El Consejo Nacional del Instituto Nacional (INE) reportó al TEEQ que incumplió el partido en su obligación de realizar una publicación teórica semestral y una bimestral de divulgación dentro del ejercicio 2019. El incumplimiento se dio pese a que el Consejo advirtió al PVEM de la omisión. Sin informar de los montos, se determinó que deberá interponerse una sanción económica al Comité, misma que deberá retirar el IEEQ de las ministraciones que entrega al partido.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/sanciona-teeq-al-pvem/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

EL PAN INVITARÁ NUEVAMENTE A FRANCISCO DOMÍNGUEZ COMO COORDINADOR TERRITORIAL

El Presidente Nacional del PAN, Marko Cortés, anunció que invitará al ex gobernador de Querétaro Francisco Domínguez como Coordinador Político y Territorial para la Gubernatura de Oaxaca. Señaló que, junto con la secretaria general, Cecilia Patrón Laviada, invitarán a varios liderazgos panistas a sumarse como delegados del CEN y Coordinadores Políticos y Territoriales para las campañas del 2022 a gobernador, de alcaldes en Durango y diputados locales en Quintana Roo. (N)

EXGOBERNADOR DE QUERÉTARO REITERA POSTURA CONTRA DIRIGENCIA NACIONAL DEL PAN

El exgobernador Francisco Domínguez recalcó que no participará en ninguna actividad con la actual dirigencia del PAN. Esto luego de que el dirigente nacional, Marko Cortés, señaló que invitarán a distintos liderazgos que se involucren en tareas concretas para las elecciones del próximo año con el fin de sumar esfuerzos y juntos sumar a más ciudadanos interesados por un mejor México. "Por tercera ocasión reitero mi postura: no participaré en ninguna actividad con la actual dirigencia del PAN", enfatizó. (DQ, N)

MORENA

SANCIÓN A BALDERAS POR AGRESIÓN A MUJER

El TEEQ emitió un procedimiento contra Ángel Balderas Puga, presidente del consejo estatal de morena y determinó inscribirlo en el registro nacional de personas sancionadas en materia de violencia política contra las mujeres, pues consideró que existen elementos para determinar que se incurrió en violencia política en razón de género contra la excandidata a una diputación local Frida González Loyola Acosta. (EUQ)

JUAN JOSÉ JIMÉNEZ SE DESCARTA PARA DIRIGIR MORENA

Juan José Jiménez se descarta para dirigir su partido Morena, el diputado señala que no tiene inconveniente en seguir conviviendo con personas como Ángel Balderas que en la campaña dijo que iban a perder: "Yo juego con

SÁBADO 13 DE NOVIEMBRE DE 2021

quién me pongan, no tengo inconveniente con nadie, todo el mundo lucha por algo y los intereses tienen sus diferencias entre los individuos y los partidos tienen una ruta". (N)

ENTRA EN VIGOR LEY DE MATRIMONIO IGUALITARIO

A partir de hoy, entra en vigor la ley que permite el matrimonio igualitario en el estado de Querétaro. La Legislatura local, de acuerdo al artículo 85 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, publicó en dos diarios del Estado de Querétaro la reforma que permite a las personas del mismo sexo la unión civil, sin recurrir a amparos. (...) El presidente estatal de Morena, Mauricio Ruiz Olaes, aplaudió la aprobación de esta ley que pasó más de dos años congelada en la Legislatura anterior. (AM)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DISCORDANCIA POR UNIÓN IGUALITARIA

Hoy entra en vigor la Ley de Matrimonio Igualitario en Querétaro, lo cual provocó la celebración porque triunfó la "dignidad humana y el estado de derecho" y a la par el repudió dado que es "una tristeza que la institución matrimonial sea destruida". (DQ, principal)

N: SOPORTE SOLIDARIO

El gobernador Mauricio Kuri recorrió el Centro de Conexión y Atención Ciudadana, que orienta, canaliza y da seguimiento a las solicitudes ciudadanas. (N, principal)

AM: BUSCA EL BAJÍO PROTECCIÓN LEGAL CONTRA LA REFORMA ENERGÉTICA

La iniciativa federal en el sector energético tiene aspectos claroscuros que deben dialogar de forma abierta y esclarecer la realidad sobre el impacto en las inversiones de la iniciativa privada, como de los pequeños y grandes consumidores, así lo consideró Aidana Velázquez, gerente de Relaciones Institucionales de la empresa Enlight. (AM, principal)

EUQ: PÚBLICA 60 LEGISLATURA REFORMA DE MATRIMONIOS IGUALITARIOS

Pese a que no se difundió en La Sombra de Arteaga, los legisladores la mandaron a los medios locales para que hoy entre en vigor, informó Héctor Parra. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

VISITA GOBERNADOR CENTRO DE CONEXIÓN Y ATENCIÓN CIUDADANA

El gobernador Mauricio Kuri recorrió el Centro de Conexión y Atención Ciudadana, organismo que orienta, canaliza y da seguimiento a las solicitudes ciudadanas. Durante la visita, el mandatario estatal reconoció el profesionalismo y compromiso del personal de trabajo que día a día da respuesta a las necesidades e inquietudes de la población, a través de un servicio integral, de calidad y calidez; siendo a la vez, un espacio de retroalimentación para la toma de decisiones y la creación de nuevas políticas públicas en la entidad. Las instalaciones del Centro de Conexión y Atención Ciudadana también albergan al Call Center Covid-19, encargado de realizar y atender llamadas de atención médica, psicológica y Durante el recorrido, el gobernador estuvo acompañado por el jefe de Gabinete, Rogelio Vega; el secretario particular, Josué Guerrero Trápala; Martina Pérez, titular de la SESEQ; Martha Elena Soto, titular de la SEDEQ, entre otros. (DQ, N, AM, Q)

SÁBADO 13 DE NOVIEMBRE DE 2021

EL EJECUTIVO ESCUCHÓ LAS OPINIONES: GPE. MURGUÍA

El motivo de que se aplaza la publicación de la reforma del Código Penal de Querétaro que reconoce el matrimonio igualitario fue porque el gobernador Mauricio Kuri decidió abrir un espacio para escuchar la opinión de grupos y organizaciones que refirieron no haber sido escuchados, así lo afirmó Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB. "Cuando llegamos la ley ya estaba aprobada y el gobernador quiso abrir un espacio para escuchar estas opiniones. Este tiempo se extendió y hoy el poder legislativo publicó la ley tal y como en su momento fue aprobada; así fue y así entrará en vigor", comentó. (DQ)

224 NUEVOS CASOS DE COVID-19 EN QUERÉTARO

En Querétaro, un hombre de 43 años, sin comorbilidad, así como un hombre de 56 años, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En el estado se suman 224 casos de la enfermedad; se trata de 109 mujeres y 115 hombres. El registro acumulado es de 98 mil 717 casos; 51% son mujeres y 49% son hombres. Se dio de alta sanitaria a 71 pacientes, con lo que se tiene un registro de 92 mil 14 altas (93.20%). Con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio hay 652 pacientes y 65 hospitalizados, 35 de los cuales se encuentran graves. Se han registrado cinco mil 986 defunciones. (N)

PERMANECE QUERÉTARO EN ESCENARIO "A"

Tras analizar el comportamiento de la enfermedad por COVID-19, el promedio de casos activos, la positividad y la ocupación hospitalaria en el estado, el Comité Técnico para la Atención de COVID-19 acordó que Querétaro permanecerá en el Escenario "A" modificado, con vigencia hasta el próximo 26 de noviembre, continuando así con los aforos y las restricciones establecidas, a fin de mitigar la propagación del virus entre la población. (DQ, N, EUQ, ESSJR)

CIERRAN FILAS POR QUERÉTARO

Con El Fin Abonar Al conocimiento los fedatarios públicos, el Consejo de Notarios celebró el "Seminario de Actualización de la ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita", con lo que se busca dar herramientas a los profesionistas sobre como identificar posibles conductas sobre "lavado de dinero". Durante la inauguración, el presidente del Consejo de Notarios, Francisco Guerra Malo, Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, como invitada de honor- destacó la importancia que tiene la actualización de los conocimientos sobre esta ley, pues mediante su análisis se puede prevenir la comisión de ilícitos. (N)

SE ESPERAN MÁS DE 17 MIL TURISTAS ESTE PUENTE DEL 20 DE NOVIEMBRE

Más de 17 mil turistas se proyecta recibir en el estado de Querétaro durante este puente por la conmemoración del inicio de la Revolución Mexicana, así lo informó Mariela Moran, titular de la SECTUR. Estas proyecciones, aseguró, podrían representar una derrama económica de 91.8 millones de pesos para la entidad y una ocupación hotelera de entre el 40 a 45 %; cifras similares a las registradas durante el pasado puente por el Día de Muertos. (N, EUQ)

SÁBADO 13 DE NOVIEMBRE DE 2021

PODER JUDICIAL

PODER JUDICIAL ESPERA MIL 300 MDP DE PRESUPUESTO

La Magistrada Presidenta del TSJ, Mariela Ponce, indicó que se hizo la petición al Poder Ejecutivo y Legislativo por mil 300 millones de pesos para ejercer como presupuesto del siguiente año. Adelantó que se tiene como prioridad el proyecto de la implementación de la justicia digital. También, reconoció que se tiene la necesidad de crear un nuevo juzgado mercantil, ya que hay un incremento en el número de casos por atender. "Es un poco más de mil 300 millones de pesos lo que necesita el Poder Judicial para primero para vivir con el personal que actualmente lo conforma y para invertir, realizar proyectos que son prioritarios en beneficio de los justiciables", expresó. (INQRO)

PODER LEGISLATIVO

PUBLICAN REFORMA DE MATRIMONIOS IGUALITARIOS

La LX Legislatura del Estado fue la encargada de publicar la reforma al Código Civil, que permite la unión entre personas del mismo sexo, sin necesidad de recurrir al amparo. Al vencer el plazo para su publicación, y puesto que no fue anunciada en la Sombra de Arteaga del Poder Ejecutivo, fue el Legislativo el que dio a conocer el decreto que entrará en vigor al día siguiente, es decir, el 13 de noviembre. La reforma se aprobó en el Pleno de la LIX Legislatura el pasado 22 de septiembre y fue enviada a la Secretaría de Gobierno del Poder Ejecutivo para su análisis. (INQRO)

HOY ENTRAN EN VIGOR UNIONES CIVILES ENTRE PERSONAS DEL MISMO SEXO

Este sábado por disposición de la LX Legislatura de Querétaro, las personas del mismo sexo ya podrán celebrar uniones civiles en los 18 municipios del estado, a través los registros civiles sin necesidad de tramitar amparo en los tribunales federales. Este 11 de noviembre venció el plazo para la promulgación de la nueva disposición por el Poder Ejecutivo del Estado, y ante su no publicación en el Periódico Oficial del Estado de Querétaro "La Sombra de Arteaga", la minuta avalada regreso al Congreso del estado, instancia que ordenó su publicación en dos diarios de mayor circulación en la entidad. (N)

MUNICIPIOS

PUNTOS VERDES, HERRAMIENTA PARA DAR MEJOR SERVICIO A CIUDADANÍA

En un recorrido por el Centro de Acopio y Punto Verde Jurica, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, invitó a las y los vecinos de la zona a hacer uso de estas instalaciones que buscan recopilar toda la poda de las colonias aledañas para mantener la ciudad limpia y con buena imagen, pero sobre todo porque es un ejercicio que ayuda al medio ambiente. "Estamos empezando, poniendo un punto verde por cada delegación, lo estamos poniendo en zonas que más generan podar para que ahí se pueda concentrar y de toda la zona puedan venir aquí a depositar y a que procesemos la poda de árbol" señaló. La secretaria de Servicios Públicos Municipales, Alejandra Haro, señaló que este Punto Verde tiene como finalidad recopilar la poda generada en áreas públicas o particulares de la zona, para posteriormente triturar y hacer compost que se utiliza para la producción de plantas en el Vivero Municipal. (DQ, N, EUQ)

SÁBADO 13 DE NOVIEMBRE DE 2021

TANIA PALACIOS Y JOSÉ LUIS AGUILERA TOMAN PROTESTA COMO CONSEJEROS DEL COMITÉ TÉCNICO FIQMA

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, encabezó la cuarta sesión ordinaria del Comité Técnico del Fideicomiso Queretano para la Conservación del Medio Ambiente (FIQMA), donde tomó protesta a sus nuevos integrantes y agradeció el trabajo voluntario que realizan las y los ciudadanos a través de este organismo que abona en hacer de Querétaro una ciudad que vive y crece en armonía con el medio ambiente. Durante esta sesión, Luis Nava recordó que, si bien hoy el Municipio atraviesa un momento de desarrollo y crecimiento importante en beneficio de la ciudadanía, también tenemos el importante reto de procurar la conservación del medio ambiente. (DQ), N)

SUMAN MÁS DE 700 SOLICITUDES PARA REGULARIZACIÓN DE CONSTRUCCIONES EN LA CAPITAL

Alrededor de 750 solicitudes se recibieron en la pasada administración municipal de Querétaro para ser beneficiados en el Programa de Regularización de Construcciones, el cual ahora incluirá a las escuelas públicas o privadas que tengan una obra inconclusa. Así lo informó Tania Palacios Kuri, secretaria de Desarrollo Sostenible del municipio de Querétaro, quien aclaró que para construcción de uso habitacional es necesario una antigüedad de 3 años, además que la multa será de 4 UMAS. (...) El cobro de la multa por regularizar, se disminuye al mínimo de 4 UMAS, que son 358 pesos. Refirió que, en la administración pasada, recibieron 750 solicitudes de escuelas, por lo que estiman incrementar tener un mayor alcance. (DQ)

ARRANCA LA JORNADA SOCIAL “ADELANTE TU COMUNIDAD” EN SJR

Este mediodía, Roberto Cabrera, presidente Municipal de San Juan del Río, inició las Jornadas “Adelante tu Comunidad” en la localidad de La Estancia, el Gobierno Municipal se comprometió a trazar una nueva ruta del quehacer público. El objetivo de estas jornadas es generar lazos de participación con cada uno de los vecinos del entorno inmediato; “Queremos que la paz, la tranquilidad, el bienestar familiar, la recreación de los hijos, sean las piezas claves en todo este propósito”, expresó. (ESSJR)

INFORMACIÓN GENERAL

PREOCUPA EN LA UAQ, RETRASO EN LA APLICACIÓN DE VACUNAS PARA COMBATIR LA COVID-19

“Quiero expresar la preocupación que tenemos en Querétaro y seguramente en otras universidades, respecto de la vacunación que se llevó a cabo en los centros educativos a nivel nacional el pasado mes de mayo. Hemos estado revisando información y evidencia científica con respecto a la necesidad de una aplicación de inmunización con la misma vacuna o con alguna otra, derivado del bajo nivel de anticuerpos que se pueden tener en este momento, para quienes no han recibido una segunda dosis. Es de vital importancia que lo más pronto posible el personal académico que ya recibió una primera dosis, pueda ser inoculado, ya sea con una segunda dosis o con una vacuna distinta, ello con el fin de darle certeza a nuestra comunidad universitaria y evitar una siguiente ola de contagios”, enfatizó la rectora de la UAQ, Dra. Teresa García, durante el desarrollo de la LXIX Sesión Virtual Ordinaria de la Asamblea General de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), que tuvo lugar en la ciudad de Tijuana. (N, AM)

SÁBADO 13 DE NOVIEMBRE DE 2021

AFLUENCIA MODERADA EN EL BUEN FIN

En los primeros días de El Buen Fin la afluencia de personas ha sido moderada; para este fin de semana largo se espera que incremente el consumo, informó el presidente de la Canaco Querétaro, Fabián Camacho. El programa de descuentos comenzó el miércoles y termina el 16 de noviembre, para sumarse al puente con el que se conmemora el inicio de la Revolución Mexicana. (EUQ)

HASTA 85% DE MICROEMPRESAS SON LIDERADAS POR MUJERES

De cada cinco empresas que se generan en México, tres las llegan a crear mujeres; a eso se suma que hasta el 85% de las microempresas en el país son lideradas por mujeres, pero hasta el 70% llega a estar en la informalidad, reveló Sofía Pérez Gasque, presidenta nacional del Consejo Coordinador de Mujeres Empresarias en Desarrollo Económico con perspectiva de género. Tanto el crecimiento como la formalidad y la permanencia de esas microempresas resultan amenazadas por factores que directamente enfrentan las mujeres, entre ellos tener que hacerse cargo al mismo tiempo del hogar y del trabajo, así como a la falta de esquemas generados para fomentar su desarrollo. (Q)

CELEBRAN ACTIVISTAS ENTRADA EN VIGOR DE LEY DE INCLUSIÓN

Luego de que el viernes se publicará la reforma al código civil de Querétaro. En dónde se reconoce el matrimonio igualitario, la organización SOS discriminación internacional Querétaro celebró su entrada en vigor de esta modificación. "Celebramos la publicación de esta legislación incluyente, impulsada desde hace más de 3 legislaturas por activistas, organizaciones defensoras de derechos humanos" afirmó la asociación civil. (EUQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q "EXTRAÑOS"

Por Adán Olvera

Los extraños caminos de la burocracia y de lo que los ciudadanos no estamos al tanto de las nuevas disposiciones y que deberíamos de estar informados, ya que queda claro que a las autoridades no siempre les interesa informar y dar a conocer de manera abierta y sobre todo si se trata de "hacer olas". Mientras las organizaciones civiles reclamaron al Poder Ejecutivo que tenía hasta el 11 de noviembre para publicar la ley de matrimonio igualitario en el estado, activistas como Waltter López González, vocero del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y el Estado Laico, insistía a las autoridades publicarla y que no se estirara la liga entre los grupos a favor y en contra. Se supone que a este gobierno "le cayó la papa caliente" de un tema que correspondía a la pasada administración; pero resulta que la ley ya contemplaba otras cosas; el artículo 85 de la Ley Orgánica del legislativo, correspondientes a las "Observaciones del Ejecutivo" contempla que de no publicarse y de no tener observaciones la modificación a una ley es facultad de la legislatura publicar. Mientras muchos insistían en el tema el Ejecutivo, tenía su plan para no "Importunar" a los dos partes las personas a favor y las personas en contra de la disposición constitucional federal; que es la unión de personas del mismo sexo legalizada. Con esto en Querétaro, la ley que reforma diversas disposiciones del Código Civil del Estado de Querétaro aprobada el 22 de septiembre por la 59 Legislatura para reconfigurar el matrimonio, concubinato y adopción de parejas del mismo sexo. Desaparece en la ley ese apartado de matrimonio entre hombre y mujer y ahora es entre personas, ese el punto. Ahora ya sabemos que para la otra ante cualquier ley no publicada podremos exigirle a la Legislatura que haga lo mismo que en este caso y ya no habrá pretexto para esperar las observaciones del ejecutivo y decenas de leyes dejarán de ser letra muerta. DE REBOLE. Nuevamente Pancho Domínguez, vuelve al escenario de la política y otra vez es para

SÁBADO 13 DE NOVIEMBRE DE 2021

reclamarle al dirigente nacional que no será cómplice de la destrucción del PAN; Pancho, anda arando la tierra. (DQ)

BAJO RESERVA

Secult de fiesta. Nos comentan que la secretaría de Cultura, Marcela Herbert tuvo un festejo de cumpleaños muy emotivo. Las áreas administrativas pausaron un momento el trabajo, para cantarle las mañanitas y compartir un pastel. La funcionaria agradeció en redes sociales por los detalles de felicitaciones. La guerra interna en el PAN. Pancho Domínguez confirma lo que anticipó horas antes de terminar su mandato como gobernador de Querétaro. "Seré el más crítico de Marko Cortés si no hace bien las cosas". Ayer, el exgobernador salió a redes sociales para reiterar que no participará en ninguna actividad con la actual dirigencia del PAN: "No seré cómplice de la destrucción del partido ni en la extinción de la democracia". Este conflicto, nos cuentan todavía no influye en el proceso de elección de su dirigencia en donde nos aseguran, mayoritariamente los grupos y militantes van con Leonor Mejía, pero su contrincante Eduardo Loyola está listo para lo que se ofrezca, principalmente esperando una posible ruptura de quienes ya pactaron el reparto del pastel. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Importante. La capacitación de los notarios sobre las leyes antilavado de dinero es muy importante para evitar caer en ilícitos porque no es perder un juicio sino la fe pública. El presidente de los Notarios Francisco GuerraMalo y el titular de Segob acompañaron este esfuerzo. "Más vale saber que lamentar". (N)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFP: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
Cyp: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL